

# SUD INDUSTRIE SOUTIENT TOUS LES SALARIES DE MICHELIN

## LA DOUCHE FROIDE !



Nos camarades de SUD Michelin ont appris la nouvelle mardi matin, en même temps que leurs collègues : Michelin ferme ses usines de Vannes et Cholet ! Au total 1254 salariés, sans compter tous les sous-traitants et les emplois indirects.

**« Ils nous ont parqué comme du bétail qu'on envoi à l'abattoir, pour nous annoncer notre mort ! »**

Fermer des usines quand on fait des profits, c'est déjà dégueulasse de la part Michelin, mais la manière de le faire fut inhumaine. Mardi 5 novembre à 9h, Michelin Cholet réunit ses salariés dans une grande salle, l'ambiance est glauque. Au fond de la salle, un responsable prend la parole :

« Vous vous en doutez, nous fermons l'usine de Cholet, 75% d'entre vous seront à la porte en juillet 2025, et les autres à la porte en juillet 2026. En partant vous trouverez un papier qui vous indiquera ce à quoi vous aurez droit. »  
- Huit minutes ! Cela n'a duré que 8 minutes pour détruire plus de 1200 vies et balayer 50 ans d'entreprise. Elles sont belles les valeurs familiales de Michelin !

### DES DIRIGEANTS QUI N'ASSUMENT PAS !

Pendant ce temps, 2 directeurs du groupe Michelin font le déplacement à Cholet pour tenir une conférence de presse. À l'usine ? Non, ils préfèrent louer un gîte en pleine campagne à 5 km de l'usine, protégés par une armada de gardes du corps. Cela montre bien le cynisme de ces gens, conscients de faire un truc dégueulasse qu'ils n'assument pas devant les salariés.

En comptant la sous-traitance et les emplois indirects, ce sont plus de 2000 emplois supprimés, autant de vies détruites, sacrifiées sur l'autel du capitalisme.

Et tout ça pourquoi ? Michelin fait des bénéfices records, dégage des milliards de profits et en plus se gave d'argent public. Les usines de Cholet et Vannes sont viables et rien ne justifie leur fermeture !



### C'EST QUOI LA DELOCALISATION ?

**Michelin annonce officiellement ne pas délocaliser, mais seulement déplacer la production en Pologne et en Italie ! Faut oser, ils se moquent carrément des salariés ! Peut-être que Florent MENEGAUX malgré son salaire faramineux n'a pas les moyens d'acheter un dictionnaire pour comprendre ce que veut dire « délocalisation ».**

### SUD AVAIT TIRÉ LA SONNETTE D'ALARME

Et pourtant nos camarades de SUD Michelin avaient alerté la direction depuis de nombreux mois sur la situation des sites de l'Ouest. Face à l'absence de réponses claires, ils ont même enclenché en avril une procédure de droit d'alerte économique.

L'Union Fédérale SUD Industrie alerte aussi depuis longtemps sur les délocalisations au profit du capital, et milite pour la réindustrialisation.

Malheureusement ce n'est pas la première fois que les patrons se comportent ainsi, en volant l'argent public juste avant de licencier ou fermer des usines. Et le patronat continue, Hamelin du groupe Lecas, Valéo, Stellantis, Bosch, les annonces continuent... Trop c'est trop, arrêtons le massacre ! L'Union Fédérale SUD Industrie réclame un droit de veto des CSE sur les licenciements ! Nous sommes de tout cœur avec les salariés de Michelin, et serons toujours à leurs côtés !



**Nous ne lâcherons rien, face aux patrons qui pillent nos savoir-faire, qui pillent notre argent public, aux mépris de nos vies !**

Rejoignez  
nous :



[www.sudindustrie.org](http://www.sudindustrie.org)